

## La nación

*Elite*, 1.462. zk., 1953-10-10.

- En SUSTITUCION del Dr. Esteva Ríos fue designado Rector de la UNIVERSIDAD DE LOS ANDES el Dr. Joaquín Mármol Luzardo, antiguo profesor que acaba de regresar de una misión de estudio en Europa.

- El Ministro de Educación nombró 5 COMISIONES UNIVERSITARIAS: para las Facultades de Derecho, Farmacia, Ingeniería, Medicina y Odontología. A ellas corresponde elaborar la lista de las asignaturas fundamentales que deberán ser estudiadas en las diversas Escuelas de la Universidad.

- Para fines de esta semana o comienzos de la próxima anunció el Ministro de Educación la designación del PROFESORADO de las Universidades nacionales.

- Se anuncian las CLASES de la Universidad Central para la segunda quincena de octubre.

- Se ha iniciado la realización de un estudio del mercado del hierro y acero con fines de construir una PLANTA SIDERURGICA que iría cubriendo progresivamente las necesidades nacionales.

- Los estudios estarán listos en unos seis meses y se daría comienzo a la PRODUCCION DE HIERRO Y ACERO NACIONALES en un tiempo de *tres o cuatro años*. El capital sería *en gran parte o totalmente criollo*.

- El informe entregado al Directorio de la Corporación Venezolana de Fomento dice que serán necesarios 200 MILLONES de bolívares para INSTALAR LOS EQUIPOS.

- La Cámara de Comercio de San Félix informó a la Federación de Cámaras de Comercio y Producción, que ha iniciado *una serie de gestiones tendientes a lograr la instalación de la industria siderúrgica en terrenos de San Félix*.

- Venezuela será el primer país del mundo en contar con una estación de radio para CONTROL DE TRAFICO FERROVIARIO. Será utilizado en la línea Cerro Bolívar-Puerto Ordaz de la Orinoco Mining Co., según anunció Mr. Laird.

- El Presidente de la Cámara de Industriales del Zulia declaró que la región acusa un considerable descenso en las ventas y aumento del desempleo.

- Según declaró el Ministro de Minas, la PRODUCCION nacional de PETROLEO bajó en 50.000 barriles. Añadió que las RESERVAS petroleras alcanzan a casi 10.000 millones de barriles.

- MOORS CABOT abogó por mantener en vigor el pacto comercial firmado en 1.952 con Venezuela: *No creo que sea justo para los productores extranjeros o nacionales estar modificando radicalmente siempre las reglas del juego.*

- La UTILIDAD LIQUIDA del Banco de Venezuela durante el primer semestre de 1.953 ascendió a más de 4.600.000 bolívares. Sus reservas en 1.916 ascendían a Bs. 1.885.251; hoy superan los 26 millones.

- Causó revuelo en los medios financieros la opinión de un corredor de Bolsa de Caracas solicitando crear un impuesto sobre las cuentas corrientes de los Bancos porque *son capitales totalmente inactivos.* "Eso –dijeron algunos banqueros– indica que el opinante está en una ignorancia completa del objeto que se da en técnica bancaria a las cuentas corrientes".

- Estamos apenadísimos –dijo el Dr. Arismendi, Presidente de la Comisión Asesora de la AVENIDA ESTE UNO– pero no podemos hacer otra cosa". *Nos preocupa la insistencia de las lluvias, pero todavía los contratistas confían poder entregar la obra en noviembre.*

- En el ensanche de la AVENIDA SAN MARTIN, desde Angelitos hasta Alcabala, serán demolidos 278 inmuebles. La avenida tendrá una extensión de 1.232 metros y un ancho de 30, incluyendo dos aceras de 5 metros. Costo: 6 millones. Será demolida la plaza "General Ezequiel Zamora", anexa a la de Capuchinos.

- Las SESIONES EXTRAORDINARIAS del Congreso no fueron convocadas para octubre, como se dijo. *Es posible que lo sean para enero,* declararon algunos legisladores.

- Durante el mes de junio se registraron 1157 accidentes: 847 en zona urbana y 310 en zona rural. Fueron ARROLLADOS 202 peatones; 95 VOLCAMIENTOS. Hubo 48 muertos, 139 lesionados graves y 463 heridos leves.

- Según censo levantado por la Unidad Sanitaria de Caracas, hay cerca de 1.000 ESTABLECIMIENTOS CLAUSURABLES. Han sido DECOMISADOS cien mil huevos y casi 200.000 litros de leche.

- El SEGURO se instalará en Maracaibo con 25.000 asegurados, según declaró el Director de Previsión Social. *Sólo en gastos de equipo sanitario y de instalación, la inversión será superior a un millón de bolívares.* En Venezuela, el Gobierno corre con todos los gastos ocasionados por la Administración del Seguro.

- El Dr. Urbaneja anunció la creación de la CAJA DEL TRABAJO PENITENCIARIO: *Esto ha tenido como propósito ofrecer a los reclusos la oportunidad de ganar un modesto salario evitando al Estado un problema de asistencia social representado en el desamparo en que pueden quedar la mujer e hijos del enjuiciado.*

- El Dr. Arnaldo Gabaldón, de regreso del V Congreso Internacional de Medicina, anunció el descubrimiento realizado por médicos brasileños para ERRADICAR LA BILHARZIA: descubrieron un bacilo que mata el caracol de bilharzia.

- Dijo el Dr. Gabaldón también que en tres años no se han registrado en Venezuela casos de MALARIA.

- El Dr. Vallenilla Lanz desmintió rumores de un próximo cambio de Gobernadores: *algunos vienen en asuntos oficiales, otros en viajes personales.*

- La nación pagará más de 29 millones por la COMPRA de la Compañía de TELEFONOS.